



HORAS DE SOL.— En la provincia de La Coruña destacan los relojes por su calidad, conservación y ser los que ostentan mayor antigüedad después de los de Pontevedra. Destacables son los tres del antiguo claustro de la catedral de La Coruña. Datan de 1601 y actualmente se encuentran unidos en un bloque de granito en el Hotel de los Reyes Católicos de la misma ciudad. Otros destacables en esta provincia son los de la catedral de Santiago de Compostela —auténtica filigrana en piedra añadida en su fachada durante el siglo XVII— y los de las iglesias de Martelo y Santa María de los Angeles.

Por Orense se encuentran relojes en su gran mayoría de los siglos XVIII y XIX. Excepto el de la catedral de Orense, que es del siglo XVII. Este, denominado Melón, representa un torso humano de granito, y en el centro del pecho se encuentra el reloj. Otro digno de destacarse es el del Monasterio de Celanova, que en realidad es un conjunto de cuatro relojes, orientados cada uno a los cuatro puntos cardinales desde su fachada.

En la provincia de Lugo destacan el de la catedral de Mondoñedo, del siglo XVIII, y el tipo declinante de la fachada del Ayuntamiento de Vivero.

Sin embargo, poseen importancia los que se muestran en el museo de la capital lucense dedicado a los relojes de sol.

Observatorio Astronómico de Madrid. A la derecha reloj solar construido en el barrio madrileño de Usera.

